



Die Festschrift kann am Schriftenstand des Münsters für 10€ oder über das Pfarrbüro der Münsterpfarreie zzgl. Versandkosten erworben werden.

Die Feierlichkeiten und die ganzen sie umgebenden kirchlichen wie auch weltlichen Ereignisse zum 850-Jahr-Jubiläum haben die Organisatoren mit einem aufschlussreichen Buch abgerundet. Es beschäftigt sich in einigen Beiträgen mit dem nicht unumstritten gebliebenen Thema der Reliquienverehrung.

„Hier waren begeisterte Fachkräfte am Werk“

Sehr geehrte Damen und Herren, vor wenigen Wochen haben Sie Ihren Mitgliedern die Festschrift zum 850 jährigen Jubiläum der Stadtpatrone zugesandt. Hierfür möchte ich Ihnen im Namen meiner Ehefrau Dorothea Krippner, die Mitglied des Münsterbauvereins ist, herzlich danken.

Gleichzeitig gratuliere ich Ihnen zu diesem rundum gelungenen Werk. Nicht nur die äußere Gestaltung, sondern auch die Auswahl der Texte und Bilder machen Freude, das Büchlein in die Hand zu nehmen und sich mit den Inhalten auseinanderzusetzen.

Als Jünger Gutenbergs erlaube ich mir die Feststellung: Hier waren begeisterte Fachkräfte am Werk. Nur so gelingt ein solches in sich geschlossenes Buch.

Norbert Krippner, Dipl. Ing.

„Herzliche Grüße vom Salemer zum Breisacher Münster!“

Ein ganz dickes Lob allen, die an der Festschrift „850 Jahre Stadtpatrone“ mitgewirkt haben. Es war mir eine Freude und Bereicherung, die zahlreichen Beiträge zu lesen. Ich freue mich, zu den Freunden des Breisacher Münsters im Rahmen des Münsterbauvereins zählen zu dürfen.

Herzliche Grüße vom Salemer zum Breisacher Münster!

Peter Nicola, Dekan

Wo Menschen einen Pilgerweg miteinander gehen <i>Christiane Drape-Müller</i>	2
Reich beschenkt <i>Pfarrer Werner Bauer</i>	2
Stimmen zur Festschrift <i>Peter Nicola, Norbert Krippner</i>	3
<hr/>	
Altarraumgestaltung vor dem Lettner – ein Vorwort <i>Martin Hau</i>	4
Predigt vom 25. Juni 1994 <i>Willi Braun</i>	5
Martin Hau im Gespräch mit Helmut Lutz	7
<hr/>	
Hans von Nussdorf und der Breisacher Lettner <i>Anne-Christine Brehm</i>	8
Glockenstuhlisanierung im Nordturm <i>Martin Hau</i>	12
<hr/>	
Der kleine Mönch sucht Freunde <i>Erwin Grom</i>	13
Meine Begegnung mit dem kleinen Mönch mit Buch <i>Dietmar Bader</i>	13
Hochaufgelöste 3-dimensionale Digitalisierung <i>Bernd Breuckmann</i>	15
Der Kreis schließt sich <i>Michael Graf</i>	16
<hr/>	
850 Jahr-Feier der Stadtpatrone Gervasius und Protasius <i>Badische Zeitung, Kai Kricheldorf</i>	17
Wir sind gekommen, IHN anzubeten <i>Erwin Grom</i>	22
Die Ruderwallfahrt – ein denkwürdiges Erlebnis <i>Christiane Quirin</i>	28
Die Breisacher Stadtpatrone auf Münzen? <i>Helmut Kiefer</i>	31
Die Heiligen Drei Könige führen uns zu Jesus Christus Aus der Predigt von Abt Johannes Schaber <i>Erwin Grom</i>	32
Zeitzeugen Matteo Hau und Hermann Haag	35
Aktuelles	36